

famosos en el zodiaco

## Joaquín Edwards Bello

por Nostradamus



Nacido el 10 de mayo de 1887, Joaquín Edwards Bello fue un Taurino, atrevido, aterrizado en la tierra y sus pais, amo e sober de la cosa, la gente vida, tuvo amistades literarias —que cumplió en varios aspectos—, fue gran conquistador y, finalmente, báscio el carillón amor de una mujer llena y realista, apasionada de la aristocracia, que nació siendo el nuncio del que se dice para criticarla.

Vive la realista técnica espiritual de los fueros, su potencia y predilección —escribió novelas y miles de artículos—, fue perseverante y concentrado en su oficio. Inherente, económico, posilivista y omearce de la audacia, reservado y prudente, honesto, discutidor y de juicio recto.

Tornea Ríosaca le pidió como un "tipo ergo, buenísimo, de ojos verdes y personalidad celosamente rojiblanca". Afora dice que "su belleza de adveniente cautivaba a las

mujeres en Huérfanos esquina de Alameda". Era agil, vivo de expresión y gozón, y Quén Tauró no lo era.

Estando en París, en el Moulin Rouge, se ofreció a visitar en su comedor a la prima vedette, "La Madamelle", provista de un ramo de lincas rosas para invitarse a cenar. Tenía 23 años y vestía una elegante chaqueta azul con botones de oro y pantalones de seda blanca. Con este "uniforme", ella lo tomó por un "groom", le recibió los besos y le dio una propina. Asciende no lo quería recoger y salió empapado por el partera del techo.

Invitó a la poeta chilena Teresa White Morat a visitar París. A su ambo a Francia, se encontraron en la estación del puerto para tomar el tren a París. Ella, cansada de andar por la vía marítima, entró con siete mochilas y dos cajas de sombreros: él, arrastró, pero Tauró llegó con un práctico y

lino maletín, y se elegante hostión.

Fue autor de la novela "El tacto" (1920), un retrato real del personaje que surge de la pobreza y del barrio ascensional. Su novela "Vulturales, invasores" (1955, edición corregida y aumentada en "En el Viejo América", 1942, 2<sup>a</sup> edición) es una acerba crónica sobre la vida, costumbres y gente de Valparaíso, con observaciones acerca los costumbrismos y el carácter de los chilenos.

Fu Premio Nacional de Literatura (1948) y de Periodismo (1953). En el último tiempo, vivió apagado, sólo con su esposa "Estoy cansado de conocer gente", me dijo una vez. Otro aspecto del Tauró que, a pesar de que lo entiendo con gusto el mundo o el dinero, ama la fiesta, la libertad. Una parálisis lo redujo y una insensibilidad que no controló y se suicidó en 1968. Es también esa su Tauró.

## Joaquín Edwards Bello [artículo] Nostradamus

Libros y documentos

### AUTORÍA

Nostradamus

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Joaquín Edwards Bello [artículo] Nostradamus. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

